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港鐵有望兩周內恢復正常服務
陳帆：維修需時兼缺零件 若再受打砸勢續提早收車

根據《香港鐵路條例》，港鐵在專營期內任何時間，均
須按照條例及營運協議，維持妥善而有效率的服務。

陳帆昨日在接受電台訪問時表示，港鐵提早收車有實際需
要，並解釋港鐵需時修復，平時晚上可能只得少於5小時
作日常維修，現時要修復更多設施，就需更多時間及人
手，希望市民理解。「如果日常工作都要一萬人，現時更
要修復其他設施，人手必然要更加多，時間亦需要更加
多。」
他指出，有扶手電梯被灌水後，需要較長時間更換。同

時，由於維修零件短缺，港鐵須將部分未有損壞的零件，
移到其他車站使用。
陳帆指出，如果設施不再被破壞，相信港鐵服務在未來

一兩周可回復正常，但假如再被破壞，就如傷口需時癒
合，提早收車情況會再延續。

已覓20地建屋 部分拓「生態村」
特區政府在新年度施政報告中提出放寬首次置業人士的按

揭成數，申請九成按揭貸款的樓價上限，會由400萬元提升

至800萬元。電台主持人提到措施出台後，一手樓同日出售
二百多伙，交投暢旺，二手樓則封盤反價，地產股價亦見上
升。陳帆回應說，市場有反應是自然現象，認為香港市民的
置業需求高，放寬按揭成數是為部分難儲首期的市民提供更
多選擇，並強調置業是重大投資，希望市民仔細考慮香港、
國際經濟環境，要量力而為、謀定而後動。
他並透露，已找到20幅土地興建相關房屋，當中大部分

是短期閒置的政府土地。他續說，發展時會由負責的機構
自由發揮，當中有部分希望發展為「生態村」，令居民更
舒適。

黃偉綸：政府盼先發展棕地
發展局局長黃偉綸在同一節目上表示，坊間對發展棕地
有共識，土地供應專責小組早前的報告亦顯示大部分市民
支持發展棕地，故坊間對施政報告的有關措施反應平穩。
他續說，特區政府希望「用急的步伐」先發展小組提出
的棕地，在增加公屋供應的同時，亦能發展已破壞的農
地，改善環境。

香港文匯報訊（記者 文森）過去

幾個月，港鐵屢成為暴徒發洩對

象，多個車站被嚴重破壞，為騰空

更多時間繼續修復，港鐵連續多天

提早於晚上10時收車。不過，有人

聲稱，根據《香港鐵路條例》，港

鐵需維持「妥善而有效率的服

務」，提早收車「違反」了規例。

運輸及房屋局局長陳帆昨日強調，

港鐵提早收車有實際需要，並透露

如港鐵設施不再受破壞，估計服務

一兩周內可回復正常，惟假如再被

破壞，提早收車情況會再延續。

香港文匯報訊（記者 文森）警務處處長盧偉聰
昨日表示，過去數月的廣泛社會動盪，為警隊及整
個社會帶來史無前例的挑戰，不斷升級的暴力已經
嚴重破壞公共秩序及危害公眾，但即使前路仍充滿
考驗，他堅信警隊將會克服難關，恢復香港秩序。
盧偉聰昨日聯同香港警務處退役同僚協會、皇家

香港警察協會成員，以及多位警隊的舊同僚，出席
在警察總部舉行的警隊紀念日儀式，悼念過去因公
殉職的警隊及輔警人員，並向所有在過去175年來
盡忠職守、堅毅不屈的所有警隊成員表示敬意。

以民為本維護安全穩定
盧偉聰在儀式上致辭時表示，警務人員在執勤期
間，經常身處險境，生命隨時受到威脅，但同袍從
不畏縮，一直以以民為本的精神，竭盡所能去維護
香港的安全和穩定，「我們特別要向殉職的同事致
以最崇高敬意，因為他們克盡厥職，最終為執行職
務而犧牲寶貴的生命。」
他續說，過去數月的廣泛社會動盪，為警隊及整
個社會帶來史無前例的挑戰，不斷升級的暴力已經
嚴重破壞公共秩序，及危害公眾及人員安全。對
此，警隊心情沉重和感到非常難過，但更深明自己
正背負着重大責任。
盧偉聰強調，即使前路仍然充滿考驗，只要警隊
承傳着殉職同袍的果敢及無私，堅信警隊將會克服
難關，為我們的城市──香港恢復秩序，並相信藉
着新一代同事的努力，深信警隊的優良傳統將得以
薪火相傳，成為世界上其中一支最優秀的執法隊伍。
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禁蒙面針對集會 無牴觸公共衛生

監警已設專家組 暫不成立獨調會
新年度施政報告
日前出爐，但市民
焦點似乎仍圍繞在
連月的暴亂上。政
務司司長張建宗昨

日在接受港台英文節目訪問時表示，
特區政府短期內沒有計劃再引用緊急
法訂立法例，並再次表揚警隊在近期
的衝突事件中，在高壓及困難環境下
仍然保持專業，又指政府在短期內未
有計劃成立獨立調查委員會。

張建宗讚警方表現出色
張建宗在節目上回應會否參考當年

北愛爾蘭重組警隊時表示，重組警隊
並非目前的首要議程，此刻亦非討論
理論或學術性事情的時機，而是首先
要面對現時的危機，將法律和秩序帶
回社會，市民才有平靜、和平的社
會。
有聽眾問到會否邀請曾改革北愛爾

蘭警隊的前港督彭定康加入香港監警

會時，張建宗回應說，監警會已成立
國際專家小組，希望市民給予他們時
間和空間工作，並耐心等待稍後將發
表的調查報告。由於有關工作已進行
得如火如荼，故政府無意在短期內成
立獨立調查委員會。
他並強調，香港正處於非常困難的

時刻，讚揚警方在近期的衝突事件中
的工作表現非常出色，在高壓及困難
環境下仍能保持專業，因他們正處於
執法前線，政府會盡量給予一切支

援，例如在法律行動上，任何一切可
加強警方執法，政府都會去做。
張建宗重申，特區政府會繼續聆聽

市民聲音，短期內將再次舉行社區對
話，加強與社會的溝通，又表明不希
望延遲已定於下月舉行的區議會選
舉。
被問及何時才會正式撤回《逃犯條

例》的修訂，他坦言，若立法會早前
可和平地舉行會議，修訂《逃犯條
例》的草案就會在施政報告宣讀後撤
回，但現在要再等待下個星期的會
議，而撤回草案正是「政治問題以政
治解決」。 ■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 文森）大批
蒙面的黑衣魔在過去4個多月於全港
各區大肆破壞，特區政府被迫引用
《緊急情況規例條例》訂立《禁止蒙
面規例》，在特定場合戴口罩亦有可
能違反規定。食物及衛生局局長陳肇
始昨日強調，禁蒙面法與公共衛生及
預防疾病方面完全沒有牴觸，因為禁
蒙面法只針對集會遊行，宗教及有疾
病人士可作合理辯解，故市民在預防
疾病及流感方面可以放心。
不少市民或在流感高峰期間習慣以
戴口罩保護自己免被傳染。特區政府
近日訂立了《禁止蒙面規例》，禁止
在公眾集會、遊行，及非法集結等情
況中使用包括口罩在內的蒙面物品，
有人就聲稱《規例》的生效將影響公
共衛生。
陳肇始昨日出席施政報告相關措

施記者會時被問及會否擔心《規
例》會減低市民在冬季流感高峰期
間戴口罩意慾，因而影響防疫工作
時表示，衛生防護中心的監測顯
示，現時流感情況仍低於基線水
平，指規例只要求市民在集會等場
合不應戴口罩，與公共衛生、預防
流感等疾病並無牴觸。
她重申，市民若有健康及宗教等合

理辯解，可獲豁免遵守有關規定。而
且除了戴口罩外，市民亦應更注重個
人衛生，並可以注射流感疫苗，同樣
可以預防流感。

陳肇始：感謝醫護緊守崗位
陳肇始並在記者會上亦特別感謝公

立醫院醫護人員，指過去4個月有逾
1,300人因為暴力衝擊而受傷，需要
送到急症室治理，她感謝每一位醫護

人員緊守崗位、幫助病人。
她續說，食環署清潔工人日以繼夜

清掃垃圾，幫助清除示威人士留下的
物件，非常辛勞，亦感謝他們的付

出，而食環署有一直密切留意事態發
展，除了食環署為清潔工人提供保護
設施外，還接觸外判商，給予指引要
求他們提供保護衣物。
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■ 陳 肇 始
(右)表示不
擔心禁蒙面
法會影響防
疫工作。
香港文匯報

記者 攝

■陳帆表示假如港鐵再被破壞，提早收車情況會再延續。圖為
暴徒早前破壞銅鑼灣站。 資料圖片

中文大學校長段崇智昨日發公開信指，有多名
學生向校方聲稱在被警方拘留期間曾經遭不合理
對待，對部分警務人員「涉嫌不當使用暴力」或
「違反人權」，經查證後須予以譴責。無真憑實
據、僅靠學生一面之辭，段校長如何就能相信學
生的話，就懷疑警方對學生使用不當暴力、違反
人權？段校長原來堅持譴責「所有暴力」，是否
在學生威脅壓力下，已喪失基本的是非對錯判斷
能力？是否仍具備知識分子捍衛正義、堅守公道
的風骨？若要譴責警方暴力，段校長是否仍夠膽
譴責學生的暴力？段校長應當保持冷靜清醒理
性，而非讓中大淪為「暴大」。

段校長發出公開信，表示已聯絡被捕的超過30
名學生，了解他們被捕後遭遇，稱「感到難過悲
憤」；信中還提到那位曾聲淚俱下控訴警方性侵
的「吳同學」，校方表示理解「她正面對很大的
心理壓力」，並強烈呼籲「各方停止對任何人作
出恐嚇或騷擾行為，甚或阻嚇受害人求助」。

公開信羅列了大量學生遭到「不公平」、「不
人道對待」的現象。作為愛生如子、對學生負責
的校長和學校，可以向學生提供相關的法律援
助，支持他們在律師陪同下報警、向監警會投
訴，乃至訴諸法庭，但段崇智在公開信指稱，
「校方所接觸的學生，都因為對警方和監警會失
去信心，不願意踏出這一步」，繼而就要求行政
長官設立獨立調查委員會，嚴正跟進、查找真
相。

中大學生針對警方的投訴包括有女學生遭「性
暴力」，都涉及非常嚴重的刑事罪行，香港作為
法治社會，一定要有無可質疑的證據作為投訴的
支持。學生不願意報警、不向監警會投訴，在沒
有任何法定證據支持下，校方的公開信又對學生
大表同情支持，這豈不是造成未審先判的輿論效
果？這符合法治社會的程序公義嗎？對警方公平

嗎？不相信現成行之有效的監警會，非要另設獨
立調查委員會，校方為何要被學生和所謂的社會
意見牽鼻子走？

段校長當日出席學生見面會，遭大批涉暴學
生、校友百般羞辱，見面會變成批鬥大會，其間
段校長的發言多次被打斷，更被人以鐳射筆照射
臉。這些語言暴力、行為暴力有目共睹，更直接
針對段校長本人。段校長對這些毫不尊師重道的
學生感到「難過悲憤」嗎？敢譴責這些有辱「博
文約禮」校訓的學生嗎？中大「百萬大道」慘變
所謂的「連儂大道」，校園多處遭到塗污，段校
長能坐視不理，任由中文大學淪落為「暴徒大
學」？向暴力妥協跪低，換來「段爸」、「段王
爺」的讚譽，這不是愛學生、對學生負責，而是
放縱暴力，害了香港的大學生！

身為大學校長，可以說是重要的社會領袖之
一，在目前是非不分、黑白顛倒的形勢下，大學
校長本應挺身而出，發揮學者睿智理性的作用，
揚清激濁，引領學生和社會明辨是非、撥亂反
正，讓香港早日走出暴力橫行、法治崩壞的困
局，而非屈從惡勢力，被非理性反智的學生劫
持，「一個接一個的校長、院長向壓力屈服，一
間又一間學校淪陷」，只會使暴力氣焰更囂張，
這是香港的不幸和悲哀。

段校長發出公開信後，昨晚那位神隱多日的中
大吳同學立即出來現身說法，稱教育界亦應傚法
段校長，「向政權施壓」，又呼籲其它大學、中
學及小學等教育工作者亦能為一眾學子提供「更
多保護」，「為不公義發聲」；她還形容段校長
的公開信「不完美、可接受、需改善」。吳同學
頤指氣使的評價和指點，幾乎讓人搞不清誰是校
長、誰是學生。段校長，應該看清現實，應該作
出真正對學生、對香港負責的作
為吧。

是非黑白要分清 勿令中大淪「暴大」
警方就民陣明日舉行的九龍遊行，發出

反對通知書。警方表示，有情報指激進示
威者會藉星期日的遊行作出嚴重暴力行
為，故基於公眾安全而反對遊行。民陣首
次在九龍舉辦遊行，其實是「遍地開花」
的暴力行動策略，要把暴力蔓延到九龍，
更要令暴亂持續升溫、不能平息。民陣的
非法遊行根本是近期香港之亂的禍根之
一，警方反對遊行完全合法合情合理。

在剛過去的週六週日，黑衣魔無視禁蒙
面法實施，發起全港18區「遍地開花」暴
力行動，有警員遭黑衣魔以鎅刀割頸偷
襲，多個商場遭黑衣蒙面暴徒破壞，有警
車險被放置路中的土製炸彈襲擊，旺角警
署被黑衣魔投擲超過20枚汽油彈。

暴力行動過後，局勢稍顯緩和，民陣又
要在本周日舉行九龍遊行，顯然是要擴大
「遍地開花」暴力行動。警方反對民陣九
龍遊行，是要保護九龍居民、商舖、交
通，以及包括港鐵站在內的公共設施受到
暴力滋擾和破壞。

民陣稱警方在反對通知書提到，民陣的
遊行地點十分接近易受衝突影響的高風險
建築物，包括港鐵站，並質疑連港鐵站亦
成為高風險地方，香港大部分地方均不能舉
行遊行，限制是不合比例及不合理云云。這
種說法明顯是做賊心虛，欲蓋彌彰。

事實上，港鐵站正是高風險地方，成為
黑衣魔的破壞目標。過去4個多月的暴力
衝擊，遭黑衣魔暴力攻擊的港鐵車站合共
125個，在暴力肆虐下，港鐵車站滿目瘡
痍，路軌雜物橫陳，影響港鐵運作和行車

安全，港鐵一度要全線暫停運

作。在恐怖主義散佈恐慌時，往往攻擊交
通線、機場、橋樑、鐵路。警方防止暴徒
攻擊港鐵站，是防止恐怖主義蔓延，保護
市民交通乃至生命安全的應有之義。

過去4個多月的暴力衝擊，民陣每次遊
行，雖然一開始聲稱是「和平」的，但每
次結束後都出現了暴力，且一次比一次厲
害，甚至發展到各個社區，這是不容否認
的客觀事實。警方從市民安全角度考慮，
作出了專業判斷，民陣稱會提出上訴，又
稱對上訴結果並不樂觀，更顯得警方反對
民陣九龍遊行合理合法。

過往民陣在上訴失敗後，均會巧立名目
煽動市民非法示威遊行，諸如去「銅鑼灣
行街」、「到維園賞花」、參加「宗教遊
行」等等。民陣持續的示威遊行演變成暴
力衝突，遊客被嚇怕不敢來港，本港旅遊
業、零售業飽受打擊，民陣竟向61間外國
駐港總領事館及歐盟駐港澳辦事處發信，
呼籲各國對香港發出旅遊警示。民陣「自
編自導自演」，存心破壞香港法治，邀請
外國向香港發旅遊警示更是「倒香港
米」。

更值得注意的是，日前民陣召集人岑子
杰「突然遇襲」，引起社會高度關注，煽
暴派立即聲言，是有人要製造寒蟬效應，
打壓港人和平示威集會的自由。可是時間
的巧合，不少社會人士和網民質疑，岑子
杰遇襲事件根本為刺激示威者上街，為民
陣的遊行造勢，令香港亂上加亂。民陣若
不理警方反對，繼續煽動非法遊行，引發
暴力事件，更加證明民陣刻意給暴亂火上
澆油，是香港之亂的罪魁禍首。

警方反對民陣九龍遊行合理合法
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